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電收購價格等問題，一個月內研擬解決方案，俾利加速沼氣利用之發展。 

提案人：蔣萬安  王育敏 

連署人：李彥秀  陳宜民 

主席：請問各位，對第 7 案有無異議？請環保署魏署長說明。 

魏署長國彥：主席、各位委員。謝謝提案的蔣委員及連署委員的意見。本案非常具前瞻性，並提到

碳權交易、抵碳權。如果希望能與國際更為接軌，那麼我建議拉長時間，因為今年 4 月國際上

將會有些進展與現象出現。 

主席：請蔣委員萬安發言。 

蔣委員萬安：主席、各位列席官員、各位同仁。署長希望延長多少時間？ 

主席：請環保署魏署長說明。 

魏署長國彥：主席、各位委員。如果要納入碳權交易、抵碳權等可大可久的事項，那麼我建議改為

三個月。但如果先不提，先做沼氣發電研議之類的，那麼時間上可以短些，六個禮拜即可。 

蔣委員萬安：三個月就拖到 520 以後了，可否趕在 520 前？兩個月可以嗎？ 

魏署長國彥：其實是可以做的，我們也會盡量做，只是如果要更周全，那麼從 timing 來講，等國

際上的情況更清楚後比較好，而我們也可以掌握得更好。但如果委員希望能在本人離職前做出

來，那麼我樂於從命。 

蔣委員萬安：謝謝署長。 

主席：第 7 案修正為兩個月內研擬解決方案。 

進行第 8 案。 

8、 

有鑑於登革熱疫情於台灣南部造成重大傷亡，影響民眾健康甚鉅！爰建請環保署應本於專業

職能，協調相關單位，最遲須於一個月內評估各種生物防治法的可行性並對於高雄市政府引海

水灌流溝渠之成效進行環境影響評估，以維護國人權益。 

提案人：陳宜民 

連署人：李彥秀  王育敏 

主席：請問各位，對第 8 案有無異議？請環保署環管處陳副處長說明。 

陳副處長淑玲：主席、各位委員。由於環保署需要協調相關單位，如科技部、高雄市政府，乃至衛

福部，故建議將時間修正為：最遲須於兩個月內。 

主席：請陳委員宜民發言。 

陳委員宜民：主席、各位列席官員、各位同仁。本席可以同意改為兩個月內，但可以請你們不要只

做協調嗎？因為如果只是協調高雄市衛生局做，那豈不是球員兼裁判？你們要自己做。 

主席：請環保署環境衛生及毒物管理處陳副處長說明。 

陳副處長淑玲：主席、各位委員。會盡力試試。 

主席：進行第 9 案。 

9、 
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針對溫室氣體減量及管理法第二十七條有關獎勵或補助措施之子法訂定與實施現況，請各中

央主管機關，應加緊研擬子法訂定，以積極獎勵溫室氣體減量。 

說明：一、當前有關溫室氣體減量此一社會關心之事項，我國在民國 104 年 07 月 01 日施行溫室氣

體減量及管理法。但溫室氣體減量，實為全民皆應努力共同達成的目標。故有關本法獎勵措施

的訂定，依據第 27 條：「中央主管機關或中央目的事業主管機關對於氣候變遷調適或溫室氣體

研究、管理與推動績效優良之機關、機構、事業、僱用人、學校、團體或個人，應予獎勵或補

助。前項獎勵與補助之條件、原則及審查程序等事項之辦法，由中央主管機關或中央目的事業

主管機關定之。」 

二、唯目前依據該法所訂的獎勵子法，只見諸「一般廢棄物掩埋場降低溫室氣體排放獎勵辦

法」。當前我國渴求環境保護與碳排放減量解決方法之際，相關子法的訂定，應加快腳步，使

得機關、機構、事業、僱用人、學校、團體或個人在推動溫室氣體減量的同時，能受到鼓勵，

帶動全民溫室氣體減量運動。 

提案人：鍾孔炤 

連署人：陳曼麗  陳宜民 

主席：請問各位，有無異議？（無）無異議，通過。 

臨時提案均已處理完畢，現在休息，下午 2 時 30 分繼續開會。 

休息 

繼續開會 

主席：現在繼續開會。繼續進行詢答。 

請黃委員秀芳質詢。 

黃委員秀芳：主席、各位列席官員、各位同仁。我們知道，中部地區最大的污染源就是臺中的火力

發電廠，上禮拜六彰化及臺中地區又發生紫爆。我們都希望生活在乾淨空氣的環境之下，請教

署長，針對臺中火力發電廠未來不要燃燒生煤，改成天然氣，你們的政策是如何？期程、時間

到底要多久？ 

主席：請環保署魏署長答復。 

魏署長國彥：主席、各位委員。臺中火力發電廠用什麼樣的東西發電，我想臺中市政府環保局及臺

中市市長都會有政策方向，誠如委員所言，他們可以由許可證的方向來做。關於他們是不是最

大的污染源，要看你是從哪個角度來講，早上我們都有談到相關的事情，我們現在會開始進行

八大措施，簡單來說，就是移動污染源及固定污染源多管齊下，我們可以進一步提供委員詳細

資料。 

黃委員秀芳：我們彰化地區的環保聯盟或者醫界聯盟都非常關心 PM2.5 的問題，我們看到在這幾

年當中，臺灣 PM2.5 在本島的情形竟然比金門還嚴重，金門地區的 PM2.5 是逐年下降，反而臺

灣本島地區的 PM2.5 是一直上升，環保署針對這個部分有無改善措施？因為 PM2.5 一直上升對

於人體的影響是非常大的，相信署長也知道這點。衛福部是否有針對肺腺癌與 PM2.5 的關聯性

做研究，其實，之前就有人提到 PM2.5 是造成肺腺癌最大的主因，你們要如何讓 PM2.5 下降？


